

Christian Thomann (EVP)

Kleine Anfrage

Holzsnitzelheizung an der Dorfstrasse im VBD-Gebäude

Im Jahre 2022 übernahm das EWD die Holzsnitzelheizung an der Dorfstrasse im VBD-Gebäude, mit dem Ziel, einen neuen Wärmeverbund Dorfstrasse zu bauen (siehe <https://www.ewd.ch/ewd-waermeverbund?c=Waermeverbund-Dorfstrasse>).

Die Holzsnitzel wurden seit Jahren durch Lastwagen von Stiffler Transporte angeliefert, welche von Davos kommen. Neuerdings habe ich beobachtet, dass Sattelschlepper der Firma www.roellin-holzenergie.ch Holzsnitzel anliefern (siehe Bild). Auf Nachfragen bei Markus Hubert, Leiter Forstbetrieb, wieso die Gemeinde Davos die Snitzel nicht mehr liefere, sagte er mir, die Holzsnitzel aus Davos seien teurer als solche vom Unterland.

Davos verfügt über eine grosse Waldfläche, welcher wichtige Schutzfunktionen für die Bevölkerung übernimmt und sorgfältig bewirtschaftet und gepflegt werden muss. Als Energiestadt sollten die Transportwege so kurz wie möglich gehalten werden, daher sollten die Holzsnitzel aus dem Davoser Wald kommen.

Auch die Rauchentwicklung hat sich seit kurzem wieder massiv verstärkt (siehe Bilder vom 23.03.2023 und 30.03.2023). In Anbetracht der Nähe der Wohnhäuser und des Sonnenforschungsinstituts PMOD/WRC inakzeptabel.

In diesem Zusammenhang stelle ich dem Kleinen Landrat folgende Fragen:

1. Wieso kauft das EWD, welches der Gemeinde Davos gehört, die Holzsnitzel nicht in Davos?
2. Was unternimmt der Betreiber der Holzsnitzelheizung gegen die starke Rauchentwicklung?
3. Ist es geplant, einen Filter einzubauen?

Besten Dank für die aufschlussreiche Beantwortung.



Christian Thomann

Davos, 03.04.2023



30.03.2023



23.03.2023